

EL LABRADOR

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRICION.—En todas partes 1'50 trimestre. Comunicados á precios convencionales. Pago anticipado.

SE PUBLICARÁ TODOS LOS DOMINGOS

SUSCRICIONES.—Se hacen en la redaccion, Barcas, 5 y en la Administracion, calle Uberna. No se devuelven originales.

En la redaccion de EL LABRADOR situada en la planta baja de la casa núm. 5, Plaza de las Barcas, existen unas oficinas para el despacho de cuantas reclamaciones tengan que hacerse en asuntos administrativos, como contribuciones, impuestos de consumos, arbitrios, cédulas personales y demás que á dicho ramo pertenezca.

Para el mismo objeto, en lo que referirse pueda á la parte gubernativa; así como á la celebracion de juicios verbales, de conciliacion y demás que sea de la competencia del juzgado municipal.

En todos estos asuntos, si el negocio que se siga no se gana ni se transije, el interesado, no tiene obligacion de pagar nada por su defensa.

Además, se practican las operaciones necesarias para particiones de bienes; se redactan toda clase de documentos privados como pagarés, arrendamientos y se encargan de cuantos asuntos judiciales se les quiera confiar.

Plaza de las Barcas, 5, bajo

NUESTROS PROPOSITOS

Al venid de una á formar una pequeña parte de la prensa española no lo hacemos impulsados por otros estímulos que el de contribuir, con nuestras escasas fuerzas, al mejoramiento de la agricultura, de la industria y del comercio; á favorecer cuanto podamos la administracion recta de justicia y la de los intereses públicos; y á combatir de modo razonado y prudente toda inmoralidad, cuanto tienda á entorpecer aquellos propósitos y á perjudicar sin razon ni legal fundamento los intereses y los derechos del ciudadano, de la familia ó de cualquiera colectividad.

Muy lejos de nuestro ánimo está el entrarnos á juzgar, ni aun indirectamente, la vida privada de persona alguna; mucho menos, todo aquello que pueda menoscabar la dignidad y la honra de nuestros semejantes; pero tén-ganle por sabido y no se olviden, que si á ello se nos obliga con insiduos ataques personales salvaremos la baja é iremos á donde nos aconsejen nuestro decoro y buen nombre.

En la parte política, de sobra delicada y espinosa, defendemos la libertad, la democracia y la república sin sujecion á es-

cuela determinada, por entender que edificando sobre estos sólidos cimientos y contribuyendo á la obra comun y regeneradora cuantos tienden á realizarlas, podrá algun dia producir ese bien-estar que todos dicen desear á la patria, pero que desgraciadamente pocos se esfuerzan por conseguir.

El estado actual de los partidos republicanos dice de incontestable manera cuan enervada están sus energias, el quebranto que ha recibido su fé política y el desarrollo inmenso que toman las pasiones entre sus hombres más importantes.

Nosotros, siempre leales y consecuentes en nuestro credo político, hemos de serlo precisamente con la verdad, y si los más directamente llamados á decirlo no lo hacen, nosotros lo haremos, por entender, que éste es el mejor camino para llegar al fin que todos desean; esto es á la union sincera, digna y altamente conveniente, de esas poderosas fuerzas con que cuentan los partidos republicanos; y no á la union para la guerra; la coalicion para la paz, primero, y para por ella, alcanzar del actual gobierno el cumplimiento de sus promesas reformadoras, la libertad del sufragio sobre todo; para que abierto el camino de la legalidad, podamos defender la bandera que á todos nos cobija y enarbolarla en su dia sin perturbaciones sangrientas ni convulsiones siempre ruinosas para la patria.

A no ser esto posible,—entonces—cumpla cada cual su deber.

Partidarios, pues, de aquella union la defenderemos siempre hasta conseguirla, procurando no inferir ofensa ni agravio alguno á nuestros correligionarios ni mucho menos á los que por especiales y envidiadas condiciones están figurando como gefes de los partidos republicanos; pues torpe á de ser quien sintiendo iguales deseos de union y de concordia, intente realizarla á fuerza de recriminaciones y dicitrios contra los que han sido y son los principales factores de aquellos partidos.

Para terminar diremos, que en religion pensamos ser lo más parcos posibles en la narracion de cualquiera, hecho que á ella se refiera; respetaremos todas las creencias y en caso dado daremos á conocer las nuestras,

procurando apartarnos mientras posible nos sea de toda polémica envenenada y de cuanto tienda á desvirtuar la verdad de las cosas, y sobre todo, la incomparable esencia de Dios, y las ejemplares virtudes del martir del Gólgota.

Claro está, pues, que no venimos á dar sangrientas batallas ni á conseguir la regeneracion de la humanidad.

NI LIBRES-CAMBISTAS

ni proteccionistas.

Los quejidos dolorosos arrancados al pueblo por su negro fantasma llamado Ruina, parece como que desde algun tiempo acá, reperenten en el corazon de cuantos desean la prosperidad y el bien de su patria.

Para esto, ha sido necesario que la prensa española, en su inmensa mayoría, viniera desde mucho ántes siendo el más fiel intérprete de la opinion pública; y que á diario llenara columnas y columnas pintando con vivos colores el estado angustioso por que atravesaban provincias enteras, asoladas unas por los terremotos, otras por las inundaciones, aquellas por incensantes temporales de nieve, estas por horrosas tormentas y pedriscos, algunas por la langosta, y todas por el enorme y abrumador peso de los tributos.

Y tanto ha sido el clamor público, y con tal fuerza continúa, que por caso raro, las provincias han llegado á hacerse oír por todo un gobierno de la Nacion.

Más aun, han conseguido que los hombres importantes de la monarquía, y que toman asiento en ambas cámaras, tratan y discutieran sobre reformas verdaderamente económicas, basándose, unos, en el sistema librecambista, queriéndolas, otros, por el proteccionista, y concluyendo, el Gobierno, por no ser, como nosotros, ni lo uno ni lo otro, á fuerza de quererlo ser todo á la vez.

Pero como en esta desgraciada España se malgasta tanta saliva, y todos parece como que nacemos hechos unos habladores de oficio, de ahí que después de tanto discutir y de tanto hablar, tenemos los mismos tributos que teníamos, y como único remedio para evitar este mal insufrible, solo lo de siempre, esperanzas que nunca se realizaron, y que vamos creyendo que cuando lle-

guen, llegarán quizás tarde, siendo así que la gravedad del asunto, por todos conocida, exige pronto y vigoroso remedio.

Nosotros, teniendo muy en cuenta el estado general de las demás Naciones; el adelantamiento á que muchas han llegado con respecto al mecanismo en su aplicacion práctica á la agricultura y á la industria, las fáciles, rápidas y económicas vías de transporte, de que disponen, etcetera etc. y las inmensas desventajas que tenemos en asuntos tan vitales, creemos que la aceptacion y planteamiento del sistema librecambista nos arrojaría desde luego al abismo de que tanto huimos.

Pero cosa rara habrá de parecer á alguien, si tras de aquella afirmacion decimos que tampoco somos proteccionistas; y no lo somos por muy importantes razones.

Es la una, por que estudiando la situacion actual de España y fijando nuestra atencion en sus provincias, encontramos en primer término que, aun cuando es más agrícola que industrial nuestra Nacion, la masa de poblacion más importante está compuesta de las clases obreras; y en segundo lugar, que cada cual de dichas provincias tiene diferentes costumbres, necesidades diferentes y variada manera de vivir; hasta tal extremo, que lo que á unos puede beneficiar perjudica clara y ostensiblemente á otras.

Estas verdades se han demostrado en repetidas ocasiones con el antagonismo que surgió siempre que de proteger aisladamente á una provincia se ha tratado; á los Gobiernos todos que tal intento tuvieron se le vinieron encima las provincias que se consideraban lesionadas, produciéndoles, sino grandes conflictos, verdaderos compromisos, y obligándoles en cierto modo á tener que hacer como Penelope, tejer y destejer.

De ahí que si entrara en los planes de un Gobierno aceptar y establecer el sistema proteccionista como principio económico había de ser más inminente y cierta nuestra ruina, más ruidoso y más grave é imponente el desplome de la riqueza Nacional.

En nuestra humilde opinion, ni por uno ni por otro sistema se arranca al pueblo de la ruina que le amenaza ni de la miseria que le abruma.

Lo que únicamente puede sal-

varle es la realizacion inmediata de grandisimas economias, pero de economias ciertas y tangibles, de esas cuyos efectos se sienten desde luego.

El Gobierno que ponga con valentia su poderosa mano sobre este punto y atienda con inquebrantable resolucion al remedio de nuestros males habra hecho el mayor de los bienes a su patria.

A LOS PROPIETARIOS de Carrisales.

Nadie mejor que vosotros conoce por propia y desgraciada experiencia, los perjuicios inmensos que ocasionó en aquel territorio la inundacion del Segura en 1884.

Público es, que aquellos terrenos, antes tan fértiles y productivos, quedaron desde la citada fecha, convertidos en un extenso erial.

Solo en el anterior año 87 y después del convenio que por medio de escritura se celebró con los señores del dominio directo, renació en los Enfiteutas alguna esperanza, y aunque pocos, no faltaron quienes realizaron sus trabajos para reponer sus fincas.

La inmensa mayoria, sin embargo, continúa inculca y por consiguiente improductible.

Después de lo dicho, no es menester ningun esfuerzo de inteligencia, para demostrar cuan razonada y justa fué vuestra aspiracion, al solicitar la baja proporcional de la contribucion, y de cuyas gestiones se encargó en un principio el Sr. Tari, alentando legítimas esperanzas.

Por indicacion del mismo Tari se hicieron algunos trabajos preparatorios que por señas costaron dinero, y fueron inútiles; sin embargo despues y por otro conducto ó bajo otra direccion se elevó vuestra solicitud á la autoridad superior correspondiente.

Todo hasta aquí marcha por el mejor camino y nadie pudo concebir la idea de que hijos de estemismo pueblo, interesados antes en conseguir la baja habian de ser precisamente los que solapadamente se opusieran luego, so pretexto de que recaeria aquella en perjuicio de los demás contribuyentes, pretexto que por carecer de todo carece hasta de sentido comun.

No es á nosotros á quienes toca juzgar semejante proceder; pero estamos seguros que la opinion pública en su inapelable fallo se pronunciará contra los que solo por un pensamiento egoista aspiraron á entorpecer la justisima pretension de los Enfiteutas de Carrisales.

Por nuestra parte damos las gracias á quienes tanto se interesan por el bien de los contribuyentes en grave perjuicio de

aquellos á quienes se venden por amigos.

Y no decimos mas por hoy.

EL PALUDISMO

Ya en nuestra querida ciudad se empiezan á sentir los efectos de esa perniciosa enfermedad, antes apenas aquí conocida, y al presente tan generalizada.

Numerosas familias del Mediodia y Levante de este término municipal se encuentran sufriendo aquella dolencia, estando las restantes muy expuestas á ser atacadas.

El número de víctimas que en poco tiempo ha producido es un tanto regular; y aun cuando científicamente no podemos analizar las causas ni aun medir hasta donde puede llegar sus luctuosos efectos, bueno será que llamemos la atencion de las autoridades y junta de sanidad acerca de esos estancamientos de aguas que existen en los saladares de este término, de los que sale un hedor insufrible que envenena y mata.

Recordamos que no hace mucho vino de Alicante una comision oficial para estudiar ciertos terrenos y averiguar las causas del paludismo; pero no sabemos si dicha comision emitió su informe ni si se dispuso algo por la autoridad superior de esta provincia.

Por nuestra parte creemos que hoy mas que nunca y cuando podrian conocerse de mejor manera aquellas causas y con mayor acierto corregirse sus efectos.

Y para estos laudables fines, tratándose como se trata de cosa tan inportantisima como es la salud pública, nos permitimos rogar muy encarecidamente al señor gobernador y á nuestra autoridad local, fijen con detenimiento su mirada en este asunto y procuren remediar en cuanto alcancen, los males que produce el paludismo.

Variedades.

«LOS DOS BESOS»

«Ha girado tanto la rueda de la vida desde entonces, y han sido tan rápidas sus vueltas, que casi no hay un recuerdo en mi memoria; todo aparece confuso como las neblinas del amanecer, pero entre la obscuridad de lo pasado como un giron de luz desprendido del sol de aquellos tiempos flota ante mi tu imagen, siempre risueña y al contemplar soñando tus labios que brindan una caricia, tus ojos azules como la superficie de los mares, tus rizos de oro y tu mirada voluptuosa, estendiendo la mano en el vacío con ansia de placeres, forcejeo por aprisionar tu cabeza rubia entre mis manos, y yo que al despertar me canso de la vida, maldigo en sueños la vejez.... Derrumba todo mi excepticismo la sonrisa sarcástica que pliega tu boca; me contemplan con el cabello gris blanco, arrugado el rostro, sin fuerzas para luchar, casi exánime y eres despiadada; tus contornos se iluminan, y cuando ansio posar mis labios en tus labios, te alejas, te desvaneces y desde un rincón de mi alcoba, vibra un insulto, una ironia... tu voz me llama viejo. Ríete; ¡te perdono!

No sé por qué; pero al escribirte hoy después de tantos años, parece que por el extremo de la pluma se me escapan alegres memorias, de lo que hoy para no tornar, y al recuerdo de aquellas felicidades, se galvaniza mi espíritu y casi casi, creo que hay algo que no muere, que se eleva sobre los escombros con alas de color de rosa,

creo en la eternidad del amor y hasta soy celoso... ¡celoso yo que condené siempre el exclusivismo egoista de los placeres! Abro, pues, ancho puerta á los recuerdos... que salgan en tropel confuso ¡no importa!... quizá sea la última expansion del alma que, al prepararse para la vejez, lanza de la memoria alegrías y goces de la juventud para reposar en un cerebro vacío de ilusiones...

Ya ves; se ha trasformado hasta mi estilo: ¡soy otro! El que conociste con una leve sombra en el bozo, con mucho vigor juvenil y un torbellino de ideas bajo la frente, tiene hoy algunas canas y mucha indiferencia; medita poco y vive sin dejar al espíritu un resabio de antaño, sin un devaneo... ¡pues ea! escucha una confesion: me cansa esta vida sin emociones, me ultraja el espejo mostrándome un rostro de burgués honrado, fatiga mi vista la eterna verdura de la huerta por donde arrastro mi pesadumbre entre el balanceo de las flores y entre las aves que amainan el vuelo para beber en el estanque... ¡sí! es insufrible el idilio de la natura! Esta soledad gravita sobre mi pecho; me persigue como una sombra el escuálido perfil del hortelano. «Estas son legumbres, me dice; en aquel arriate de allá sembraré rosas, junto á la tapia enredaderas, y yo, misero de mí, que lucho con un sueño alegre, oigo la voz bronca del campesino que alega mis visiones... ¡imbécil! alejo también á Maruja... ¿no te he hablado de Maruja? Es una zagala fresca como un clave, con una boca sonriente de rosa humecida y un cabello peinado en largas trenzas castañas... ¿lo creerás! la han separado de mí porque... ¿sonríes? no importa, ¡juro que son infundadas tus malicias!

Es casi un anatema, una excomunion mayor la que han lanzado sobre mí estos tímidos labriegos; se que me llaman descreído, que la historia de mi vida corre de boca con algo de sabor y (ríete otro vez!) se recatan cuidadosamente... ¡de mí, que oigo misa con recogimiento y vivo como un hermitaño!... ¿Vuelves á pensar en Maruja? ¡Bah! fué solo una reminiscencia antigua, ¡el arte por el arte! un compás perdido de la olvidada sinfonia del amor!...

Hablemos de ti. Miro tu retrato y me afirmo en mi creencia; has descubierto el elixir de la vida... ¡Parece que no has vivido!...

No sé por qué acude á mi memoria este pensamiento; yo, que bajo ya la pendiente, comencé contigo la jornada. ¿Te acuerdas? Era un niño, tú una mujer; una sonrisa tuya era un premio anhelado; la primer página de mi historia no estaba aún escrita; penetrar en un *boudoir*, oro y azul, era penetrar en la tierra feliz. En aquella época en que desperté á la vida, tú fuiste el compendio de mis devaneos; aspiré á tu amor, yo, ¡casi un colegial! Una noche en los salones de tu *hotel*, donde el lujo habia acumulado una fortuna, cené con brazo nervioso tu cuerpo; era un vals de ritmo suave, ¡mi primer triunfo!... Después... ¡no lo olvidaré nunca!... fué un beso tan ardiente, tan prolongado, que sin separar mi boca de tu boca, te dije: «¡Alma mia, he bebido en tí toda la vida del amor!...

Más tarde, ¡qué hacer! ¡Abandonar el campo al oro de tu amante! Un banquero avaro é imbecil. Me ahogaban los celos, y tú, ¡pérdida! me arrojaiste suavemente del *boudoir*, y sellando mi boca, dijiste: «¡Anda bobo.»

¡Y como te he agradecido siempre aquella lección! Ella es la base sólida de mi felicidad... ¡Amor al vuelo, sin profundizar nunca, gustando la miel y no el acibar, dirigiendo la vista a la luz siempre á la luz... y si ésta se empaña, cierro los ojos, y al perder la realidad vivo abrazado á un sueño!...

Creéme, la dicha pudiera representarse con las seis letras que forman tu nombre: ¡Olvido! un olvido que no pese sobre el alma: amor que termina con el mútuo placer y rompe los lazos para que no se tornen en cadenas cuando llegue, el tedio; gozar mucho, meditar poco y olvidar! Hé aquí la fórmula... El celoso es un imbecil que se martiriza con saña inútil; la Virgen más casta, dice un poeta, ha compartido el tálamo con sus sueños de rosa!... ¡Aceptar la vida eligiendo lo mejor de la vida! A París brindóle junto con el dominio, Minerva con la ciencia, Venus con los placeres y eligió el amor. París y yo entendimos la felicidad del mismo modo... ¡Si el señor cura leyera estos renglones!... Algunas noches me visita, quiere, según dice, ganar un pecador para la fe, y ¡ya ves qué crueldad! se muestra hosco porque aun no asisto al rosario... ¡yo! un catecúmeno que oye misa y que no ve á Maruja!

Han sonado las once de la noche y voy á ¡já soñar contigo! Apídate de mí y por Dios que no oiga desde un ángulo de mi alcoba aquella voz sarcástica... ¡no me flames viejo!

«¿Con qué es verdad? ¿Con qué tú que divinizas el olvido, aún te acuerdas de mí? Deja que medite un poco y aquilate bien esta rareza, ¿quién sabe? quizá tu carta, que he leído mil veces, es una prueba más de ese hastío que te oprime, habrás cogido la pluma para entretejer tus ocios; mi retrato evocó mi recuerdo, y mi recuerdo una burla... ¿Dices que he descubierto el elixir de la vida? Pues oye, podré perdonarte y perdonar á Maruja... á esa Maruja de labios de rosa (la odio) pero yo que fui tu «primer devaneo» ¡adulador!, no he de consentir tus sarcasmos, ¡jea!

Voy á empezar como tú, confesándome; mi

retrato te ha mentido; soy una ruina; estoy en el comienzo de la pendiente; un paso mas y el sacrificio estará consumado; será una... ¡suple los puntos la mano se resiste á trazar el epíteto denigrante. ¡Penal por penal! Tú te estremeces al escuchar mi voz que te llama viejo, yo oculto el rostro avergonzado de mí misma, solo al pensar que puedes contemplarme frente á frente y volver los ojos con hastío. ¡Ah! vosotros no comprendéis el marlino cruento que sufre la que fué vuestra felicidad la que tal vez dió impulso al primer latido de vuestra alma, y luego envejecida y triste, con muchas canas y pocas ilusiones, cuando van lentamente á morir, envueltos en los restos de una belleza marchita, os ve indiferentes cruzar á su lado, con la burla en la boca y el tedio en el espíritu. Ya ves que tambien yo me trasformo, y aunque la dicha, según dices, pudiera representarse con las seis letras de mi nombre, siento una punzada dolorosa al creer que puedes rechazarme y reírte de mí con un gesto irónico; al creer que entre esas neblinas confusas del pensamiento fatigado, se borra mi imagen de tu memoria. ¡Cómo ha de ser! estas reflexiones son ya las avanzadas temibles que nos arrojan del muro de la juventud, y así como se derrumba todo tu excepticismo ante una sonrisa mia (¡bonto! ¿piensas que lo creo?) así mis convicciones añejas, aquel reto de olvido que lancé sin prevenir lo futuro, me abruma la frente con el peso del arrepentimiento estéril. ¡Soy ya egoista! Amé mucho, sin profundizar, mirando como tú los fulgores, nunca las sombras, y como solo quedan éstas, ya no se donde volver los ojos; ¡no hay luz! no hay *compases perdidos de antiguas sinfonias*, solo pesadumbre, y aunque creí alguna vez en el arte por el arte, créeme, me cansa ya... el arte. Dichoso tú que aun sientes reminiscencias del pasado, ante la boca angelical de una... Maruja y que tal vez echas el ancla en un hogar tranquilo. Entonces (déjame que ría) entonces si que el cristal te mostrará fielmente un rostro de *burgués* satisfecho.

No es esta una idea infundada; existen los gérmenes... un cura, un noñito que oye misa, que vive sin dejar al espíritu un resabio del borrascoso ayer... ¡solo resta la escena final, el desenlace en forma de una virgen inocente, que ofrezca sus labios frescos á los tuyos ardorosos, que abrigue con el calor de su cariño la frialdad de los años, y eche el velo de su solicitud sobre tus impertinencias de viejo! ¡Cómo romperías entonces, si lo hubiese el borrador de tu carta! Mas aunque pugnes por destruir sus huellas y las de nuestro amor, ¿cómo podrias olvidar que bebiste antes en otra boca la ternura? Nada respondo al párrafo que recuerda aquella inensatez... solo sé que lo lei, y que al mirarme al espejo, casi, casi, he llorado.

Si tú paseas por un huerto, tu pesadumbre, yo la oculto en un rincón de la campiña; una campiña sin limites, que extendiéndose hasta el horizonte, semeja un inmenso manto de verdura que muestra sus matices infinitos, heridos por los rayos del sol y muere al pié de las montañas. Es un paisaje de vegetacion agresiva; en algunos puntos crece la arboleda tan frondosa y compacta, que apenas si la luz se filtra por la espesa urdidumbre de las hojas; amenguando la mirada, parece el bosque una mancha oscura; se respira siempre un ambiente fresco y oloroso... hay todo lo que puede anhelar un espíritu que envejece; mucha luz, muchos rumores y aire puro... Oye, si fuera cierto que aún no me has olvidado, vendrias. Te ofreceré un trozo de esta apacible soledad. ¿Aceptas? ¡Ven, ó te llamo viejo!—Olvido.»

Cuando Julián leyó la carta que antecede, golpeóse la frente y exclamó: «¡Imbecil de mí, que al arrastrar mi vida semillero de desencantos, en este rincón odioso, he necesitado una cita de amor para convencerme de que aún vivo; me esperaba los brazos de una mujer amante, y yo perdía un tesoro con estúpida ceguera; ¡sí! el vago perfume que aún conserva esta carta, donde posó su mano, es la dulce promesa de un goce inagotable!...»

Feliz, bebiendo el aire con ansia nerviosa, con la ventura en el rostro y resplandores de luz en las pupilas, caminaba Julián una tarde por la estrecha senda que conduce desde el pueblo de... al silencioso refugio de Olvido; y como si el campo, que sombreaban ya las luces del crepúsculo, respondiese con palpitation rítmica y fecunda al latir de la sangre pues hervía en las venas de Julián, surgiendo de lo profundo un vaho caliente, espesabase en la atmósfera, y los tupidos matorrales, las ramas flexibles, la raíz oculta, toda aquella vegetacion agreste uníase en inmensa armonia, á la par que por el límite del horizonte, las nubes, extendiéndose con rapidez, oscurecian el paisaje cerniendo un velo sobre las lujurias de la tierra... Corria el amador proscripto como quien acude por vez primera á beber la ventura en los ojos de la mujer amada; no era viejo; habia derrochado su existencia; más en su rostro, de facciones varoniles, reflejábase la juventud; en la lucha solo envejeció su espíritu... ¡aún podia vivir!

Al terminar la senda, bordeada de arbustos, vió Julián á la luz confusa del anochecer el albergo de Olvido; ¡jela nada sabia! Un nuevo goce para Julián, que avanzó por el jardín oprimiéndose el pecho.

Sentada junto á un arriate de rosas, con vaguedad soñolienta en los ojos, azules y profun-

dos como la superficie de los lagos, vió á Olvido. Era su rostro de puras facciones, su cuerpo de líneas esculturales; no coloreaba su boca el vivo carmín de la guinda, sino el rojo húmedo de la granada madura y entreabierta. Doblábanse levemente con dulce laxitud sus labios como si no pudieran resistir al peso de tanta caricia depositada por la ternura... ¡era la encarnación del placer eterno!

De la garganta de Julián escapóse una frase de entusiasmo; de la de Olvido una de sorpresa y alegría.

Goces de la juventud, tristezas y dichas del presente, todo surgió con furia en la memoria de Julián, y aquel avaro del placer, oprimiendo la rubia cabeza de Olvido, murmuró con voz febril: «El azar nos une; tú, aún hermosa, aún incitante, brindando al amor con tus labios húmedos y entreabiertos, acariciadora la mirada, gozándote en el placer como en un baño voluptuoso de perfumes; yo, con los cabellos ya blanqueados y abatiendo el rostro; pues oye, si tú me diste la vida en un beso y en tus labios bebí el amor por primera vez, arrebatámelos ahora en otro. Beso que también haga sangre, aunque sea el último, aunque muera al oprimir tu boca con mi boca» dijo, y después...

Después, frente á frente, con las manos enlazadas en amoroso nudo, aquellos dos excepcionales del amor ideal se miraron como dos románticos...

Luis López-Ballesteros.

SECCION DE NOTICIAS.

Cumpliendo un deber de cortesía y para significar nuestro buen deseo, saludamos cariñosamente á todos nuestros estimados compañeros en la prensa periódica, muy especialmente á los de esta provincia.

Seríamos verdaderamente ingratos si no significáramos una vez más nuestro reconocimiento al Sr. D. Francisco de A. Pacheco por el interés que siempre demostró en favor de esta region, entre otras cosas, la construcción del segundo trozo de la carretera de Santapola á Aspe.

Este beneficio de alta consideración para aquellos pueblos, así como la valiente campaña en las cortes sostenida para defender la construcción del ramal de ferrocarril de esta ciudad á Novelda pasando por Aspe, tan con sobra la razón solicitada, como arbitraria é injustamente desatendida, arrancó muchas y merecidas simpatías á favor del Sr. Pacheco.

Nosotros, aun distando mucho de ser partidarios políticos de aquel señor, fuimos de los primeros en felicitarle por tan digno comportamiento.

Por eso queremos también ser de los primeros en decirle, que atender y seguir los propósitos altamente perjudiciales de ciertos elementos de esta circunscripción corre peligro de perder muchas de aquellas simpatías y de crearse poderosos enemigos.

De todas maneras tenemos gusto de manifestarle la consideración que nos merece y el aprecio en que le tenemos; así como de ofrecerle desinteresadamente nuestra modesta publicación para cuanto le convenga aprovecharla en bien de estos pueblos.

Al entrar de nuevo en el establo de la prensa, ni nos anima ninguna pasión ni alimentamos ningún resentimiento; venimos con el solo objeto de emitir franca y lealmente nuestro parecer

en cuanto debamos darle; á defender, de manera razonada y prudente, todo lo que sea de verdadero interés para la agricultura, para la industria, artes y comercio; y sobre todo á cumplir la delicada misión de ser intérpretes fieles de la opinión pública, supremo Juez de todas las sociedades.

Por eso, haciéndonos eco de aquella opinión, hermanada con la nuestra, enviamos gustosos un apláuso á este Municipio, especialmente á su presidente señor Rodríguez por las importantísimas mejoras que en muy corto tiempo ha realizado en esta ciudad á la que no solo ha dotado de abundantes aguas que surten de gran número de cómodas y preciosas fuentes perfectamente situadas, si que de una magnífica plaza de abastos, sólida y elegantemente construida bajo la acertadísima dirección del inteligente y afamado arquitecto señor Chapuli, á quien enviamos nuestros plácemes por el gusto, actividad é interés con que ha llevado á feliz término tan importante obra.

En estas cuestiones de tan valioso interés para nuestra querida ciudad no tenemos ningún pensamiento político, somos hijos de la antigua Ilice, y como tales amantes tan solo de su prosperidad de su grandeza y cultura.

A cuantos continuen por el tan señalado camino de las reformas; á cuantos contribuyan á que esta oriental ciudad pueda en breve término contener dentro de sus naturales muros de esbeltas palmeras, todo lo que la proporcione nombre, comodidad y provecho, no les escatimaremos nuestros aplausos.

Aun queda mucho que hacer; nos falta una buena cárcel; un lavadero público; buen alumbrado eléctrico ó de gas, (y esto que el Sr. Rodríguez prometió lo tendríamos por todo Julio último,) una sección de bomberos con los instrumentos y demás útiles tan necesarios para auxilio de esta industrial ciudad; columnas mingitorias; un servicio de policía urbana que pueda competir con el de otros puntos más afortunados; y últimamente nos falta que el Sr. Alcalde Rodríguez y cuantos le sucedan fijen su atención en los caminos vecinales y procuren con verdadero interés la composición inmediata de todos ellos, evitando á todo trance y sin consideración alguna que nadie les convierta en acequia de riego con grave perjuicio de los vecinos.

Y aun nos falta lo más importante, pero eso lo diremos luego.

A diario oímos lamentarse de la pésima condición de la mayor parte de los alimentos. Y como esto puede resultar en perjuicio de la salud pública, nos permiti-

mos preguntar al Sr. Alcalde: ¿no habría medio de evitar las adulteraciones y de que el consumidor, que paga, no saliese defraudado en cantidad ni en calidad?

¿No creen nuestras autoridades que sería muy bueno y muy honroso imitar á sus colegas los de Alicante?

Es muy común y muy general en este país, aquello de que muchos pongan su grito en el cielo por los abusos que á diario dicen cometen los ganaderos en estos campos.

Pero es también costumbre inveterada entre los labradores, aquello de quejarse de todo y de todos sin que se les ocurra hacer uso de su derecho y acudan á las autoridades competentes para deducir aquellas quejas ante las mismas.

De este proceder que tiene mucho de tonto, nace precisamente el mal de que se quejan, y al mismo tiempo la poca razón con que algunas veces critican á las autoridades.

Es necesario, pues, que los labradores, en estos asuntos, entiendan que su deber es dar noticia exacta de cuanto ocurra y acudir en queja á dichas autoridades, pues nosotros casi estamos seguros de que estas sabrán hacer respetar la propiedad, é imponer el oportuno correctivo á quienes se atreven á malparar los intereses de otro.

Y si por cualquiera causa ó razón alguno se atreve á cumplir aquel deber, puede acudir á la redacción de nuestro periódico para que denunciemos el hecho que sea denunciado, pues estamos seguros de que el Sr. Rodríguez nos hará justicia, como la hará el Sr. Juez Municipal y como la harán todos cuantos tienen el deber de hacerla.

Según nuestras noticias que estimamos fidedignas, se ha conseguido alcanzar alguna baja en el cupo general de consumos de esta población, sin que por ahora podamos precisar la cantidad á que aquella ascienda.

Sabemos que este beneficio, mas ó menos importante, es debido á la iniciativa del Sr. Rodríguez y muy especialmente á las activas gestiones practicadas por el Sr. Arroyo diputado por esta circunscripción y al cual felicitamos con verdadero gusto por el interés que ha demostrado hacia este vecindario.

Cuando tengamos mas detalles sobre este asunto prometemos ocuparnos estensamente de cuanto con él mismo se relacione.

El señor arrendatario del alumbrado público nos habrá de permitir le supliquemos prevenga á sus dependientes que limpien con más esmero los faro-

les, cuyos cristales estan tan sucios y empañados que aun dando á los quinqués toda la luz posible no se trasparenta ni dá resultado.

Hay no pocos de dichos faroles que dá pena verles.

Hace dias que se encuentra entre nosotros nuestro paisano y querido amigo el distinguido joven y célebre violinista D. Ricarno Ruiz, cuyos grandes dotes de artista han sido justamente premiadas repetidamente en la capital del principado.

No tenemos propósito por ahora, de dirigir ningun ataque al municipio, por el para nosotros inconcebible hecho de estar consintiendo que la administración de consumos se niegue á dar las bajas á los habitantes del extrarradio, por las especies que de esta ciudad se conducen para el consumo de dicha zona.

Sabemos que aquella corporación está animada de muy buenos deseos, á que en nuestro sentir, solo por mala interpretación de la ley se están negando dichas bajas.

Pero como los inmensos perjuicios que este proceder irroga á los labradores y al comercio de esta ciudad, no se evitan con solo buenos deseos y buenas razones, suplicamos una vez mas á nuestros Ediles, y especialmente al Sr. Alcalde, que procure resolver brevemente, lo que si hoy no, puede ser mañana un verdadero conflicto.

La zona del extrarradio tiene asignada la cantidad que le corresponde satisfacer; y la satisface, por los medios ó en la forma que la ley establece, exigirle pues por otros conceptos mayor suma es para nosotros una grande injusticia.

D. Francisco Torregrosa y Ripoll, jefe del partido posibilista de esta ciudad, ha fallecido en la misma el dia 1º del actual, después de una larga y penosa enfermedad.

Su muerte ha sido muy sentida por todos sus convecinos, especialmente por los republicanos.

Las grandes dotes que poseia tan distinguido como jamás bien ponderado amigo y correligionario, le hicieron merecedor al cariño y consideración de todos.

Fué siempre verdadero modelo de padres y de esposos y su amor á la libertad, á la democracia y á la república, se ha extinguido, al par que su vida.

Su honradez sin tacha, su lealtad y sus virtudes, harán impedecer su memoria.

Reciba su familia toda la expresión mas sincera de nuestro sentimiento y la seguridad de que estamos vivamente identificados con el justo dolor que les embarga.

Tip. de LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

Sadi CARNOT

Presidente de la República Francesa

Su fotografía hecha últimamente. — Tiraje esmerado. — Gran parecido, gusto artístico.

Don Sadi CARNOT lo ha manifestado él mismo, añadiendo que en su opinión, era la mejor fotografía de cuantas le habían hecho hasta el día.

Retratos perfectamente tirados en gliptografía, inalterable.

PRECIOS: Tarjeta - Album **2 FRANCOS.**
18 x 24, sin marco 5 fr., con marco 12 fr. = 30 x 40, sin marco 8 fr., con marco 16 fr. En **chromo** admirablemente tirado: 18 x 24, sin marco 7 fr., con marco 14 fr., = 30 x 40, sin marco 10 fr., con marco 18 fr.

Envío franco por correo y certificado, los sin marco. Los con marco embalaje comprendido, franco en la Estación férrea de París. Porte à pagar.

Lázaro-Hipólito CARNOT

padre del actual Presidente de la República Francesa. Miembro del Instituto de Francia. Senador vitalicio, electo en Diciembre de 1875, edad 85 años. Presidente de edad del Senado, hijo segundo del General

Lázaro CARNOT

el gran Convencional y uno de los ciudadanos más ilustres del primer período revolucionario de Francia. La fotografía de Lázaro Hipólito Carnot hecha últimamente.

Las mismas dimensiones de gliptografías y los mismos precios.

Todas estas gliptografías son hechas por nuevos procedimientos, inalterables.

ENVIO CONTRA MANDAT-POSTE

Fotografía P. ANTONY & Cia

Artista-pintor, 18, Boulevard Montmartre, PARIS.

TELÉFONO - ASCENSOR

Al por mayor descuento sobre los precios fijados.

60 Años de Exito!!!

JARABE JOHNSON

Preparado según la Fórmula del Profesor BROUSSAIS
Medicamento autorizado por el Gobierno Francés, después del Informe del Doctor Martin Solon
En nombre de la Comisión de la Academia de Medicina

Contra las Enfermedades del Corazón, Bronquitis y Pulmones, Asma, Resfriados, Catarrros pulmonales, Neumonías de la infancia con tendencia a la Hidropesía y Enfermedades de las arterias, etc.

Los profesores Broussais, Trousseau, Devergie, Andral, Pouchet, Albert, Lherminier, Bonnaud, Brindley, Emery, C. de Salle, Pioré, Gaudet, Boyer, Marjolin, Regnaud, Vitrac, Davet, Solier, Albin, etc., han proclamado su estímo y el uso de este jarabe.

Depósito: **ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS**
Para evitar las falsificaciones exigir sobre cada frasco la firma JOHNSON BOISARD y el Sello de garantía de la Unión de los Fabricantes.

SE ENCUENTRA EN TODAS LAS FARMACIAS

Para estar bueno, es indispensable tener siempre el vientre libre.

Este vale un lavante suave y árido que una purga violenta.

POLVO ROCHER

Laxativo, Digestivo, Depurativo, Antiglaucoso, Antibilioso

Contra: ESTREÑIMIENTO, DE VIENTRE, JAQUECA, CONGESTIONES, ALMORRANAS, AGLOMERACIÓN DE BILIS, CLARIAS, EMBARAZO DEL ESTÓMAGO Y DE LOS INTESTINOS

Gusto agradable. Lo toman con placer los Niños más difíciles, las Mujeres delicadas, los Ancianos. No irrita ni debilita el organismo como las Píldoras purgativas, siempre drásticas; dolo su pequeño tamaño, las Frutas laxativas, el Aceite de Ricino de un gusto repugnante, los Purgantes salinos: Sales, Limonadas, Solfitz granulado, Aguas purgativas, etc. Una cucharada de café disuelta en medio vaso de agua por la noche al acostarse, provoca al día siguiente una evacuación de vientre natural sin cólicos, ni diarrea.

PROSPECTOS GRATIS

ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS

Evitar falsificaciones y exigir POLVO ROCHER, Marca R. F. — Se encuentra en todas las Farmacias.

Ninguna preparación es superior a la Quina Anti-Diabética Rocher. (GACETA DE LOS HOSPITALES) (D^o DELMAS, 7 de noviembre 1882).

QUINA ANTI-DIABÉTICA ROCHER

EL MAS POTENTE TÓNICO Y RECONSTITUYENTE

Contra la Diabetes, la Albuminuria, la Fosfatemia, etc., y todas las enfermedades que influyen sobre la nutrición y de las que resultan la debilitación de las fuerzas, Anemia, Calenturas, Convalecencias difíciles.

Envío gratis y sin gastos de un Memoria interesante indicando las variedades, causas, síntomas y todas las consecuencias la Diabetes que toda persona cuidadosa de su salud debe leer con la mayor atención.

ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS

Evitar las falsificaciones y exigir sobre cada frasco la Marca depositada R. F. así como el Sello de garantía de l'Union des Fabricants.

SE ENCUENTRA EN TODAS LAS FARMACIAS

SEPTIEMBRE 1888

Exposición Universal de Barcelona

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

Paseo de Colon.

Grandioso edificio pudiendo contener hasta mil pasajeros, levantado expreso, declarado oficial por el Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona y clasificado entre los mas notables de Europa y el mas confortable de España.

Situado en el mejor punto de la Ciudad y rodeado de inmensos jardines, domina el Mar, la pintoresca Montaña de Montjuich, el Barrio de la Bolsa, la Avenida de la Exposición y las Ramblas Alumbrado eléctrico. Cocina de primer orden. Bebidas inglesas. Notable Bodega. Baños. Correos. Telégrafos. Teléfonos. Billetes para todos los espectáculos. Excursiones á los puntos mas notables de la Provincia. Intérpretes hablando todas las lenguas de Europa.

ABRIL 1888

GRAN HOTEL CENTRAL

ROGER Y C^o.

PARIS - 56, Rue Lafayette, 56 - PARIS

80 Cuartos y SALONES de 3 á 15 fr. POR DIA

Departamentos PARA FAMILIAS

EDIFICIO EXHIBICIONARIO construido para Hotel DOS ECHADAS 75 Balcones á la Calle

Reunion DE FAMILIAS distinguidas de España y de las Américas; de Antillas, Central, del Norte, y Sur, y de las Islas Filipinas

PARIS - 56, Rue Lafayette, 56 - PARIS

ME SA, REONDA y Restaurant Comidas á 5 fr. Vino comprendido. Almuerzos á 3fr. 50 Vino comprendido. Restaurant á la Carta y á precio fijo. Precios ECONÓMICOS Salon DE LECTURA CALEFACCION ASCENSOR sirviendo todos los pisos. TELÉFONO

Restaurant y Bodega acreditados, Cocinas Francesa y Española excelentes. Espaciosos y bien amueblados Cuartos y todos con balcones á la calle Lafayette, y Pasaje Deux-Sœurs. Coches de lujo, de abono, al día y á la hora. Coches de punto.

Sala de Baños é Hidroterapia INTERPRETES EN TODAS LENGUAS con preferencia la Española. Gran Salon Comedor, capaz para 120 cubiertos. Pension de Familia al mes y á precio alzado. Biblioteca, Guías, Albums de Fábricas Catalanas y Francesas; y muchos periódicos con preferencia Españoles y Americanos. SIÑAS de Españoles y Americanos residentes en Paris.

TELEGRAFIANDO ASÍ: Centralotel, 56, Lafayette, PARIS

los Viajeros pueden pedir se les guarde la correspondencia, la habitación, y que se salga á esperarlos en las Estaciones férreas de Paris, ó en los puertos de España, Francia, Inglaterra é Italia.

UNICO HOTEL ESPAÑOL Y AMERICANO EN PARIS

El Gran Hotel Central está situado en el punto más céntrico del Todo-Paris. Vista espléndida sobre el Gran Teatro de la Opera donde empieza la "rue Lafayette" que tiene de largo 2 kilómetros 789 metros - continuación de esta, la rue Allouagne 1 kilómetro 820 metros. Total: 4 kilómetros 609 metros concluyendo en el alto bosque Buttes-Chaumont.

PILDORAS BENZOICAS ROCHER

Contra: las ENFERMEDADES de la VEJIGA, de los RIÑONES y de los CONDUCTOS de la URINA: Arenillas, Cálcul-s, Piedra, Cistitis, Prostatitis, Catarro de la Vejiga, Incontinencia y Estenosis, Reumatismos, Nefritis y Cálculos nefríticos.

NOTA. - Para hacerse cuenta exacta de la enfermedad hay que leer atentamente el Folleto ilustrado, que contiene dibujos anatómicos con colores sobre las Enfermedades de la Vejiga, y que se envía franco contra 1 franco en sellos de correos.

ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS

Exigir: Píldoras Rocher y Marca R. F. — Se encuentra en todas las Farmacias.